



Juan Carlos Mestre

Sólo de poesía vive el hombre

• *Intelectual llegó para participar en la Escuela de Verano de la Universidad de Concepción.*

Juan Carlos Mestre, poeta y artista gráfico, nació en España hace 43 años. Sus orígenes no le resultan relevantes, porque para él, "el ser humano es fundamentalmente un ser cósmico que pertenece a la geografía universal de los afectos, y todos los hombres compartimos un mismo lugar en la atmósfera". Quiéralo o no la España natal se impregnó en su infancia, su adolescencia y en el acento de su castellano.

Vuelve a Concepción después de dos años, aunque su relación con la ciudad es más antigua. Mucho más. "Hace 25 años conocí en España a mi compañera Alejandra Domínguez, chilena que estudiaba cine. La acompañé en un viaje a su país un verano, para estar dos semanas... que se convirtieron en ocho años". Movido por las razones políticas de los ochenta se empezó a quedar. "traté de hacer cosas y no me fui hasta que las luces de la democracia empezaron a brillar sobre el horizonte de este pueblo", recuerda con emoción.

Desconoce el origen de su creación. "Nunca he tenido un proyecto, pero si un encargo y un secreto", confiesa. "El encargo no es otro que mantener inmaculada y pura la sonrisa de los muertos, el de ser un trabajador de la memoria, un



El poeta español vivió en Concepción casi una década.

vigilante. Un intermediario entre nosotros y lo sagrado" ¿Y el secreto? "No tiene que ser contado, porque dejaría de ser secreto. Todo poeta lo tiene. Todo", afirma.

La conciencia de Juan Carlos Mestre vive en Chile. Porque, sostiene, "el lugar donde vive un hombre es el lugar donde funda los afectos de su corazón. Y yo he fundado en este país y en Concepción el recuerdo imborrable de la vida", concluye.

Sólo de poesía vive el hombre. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sólo de poesía vive el hombre. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)